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ДЕЛОВЫЕ НОВОСТИ

"Когда же ремонт в подъезде
будете делать? Полвека запаха
свежей краски не нюхали", — пи�
шут жильцы заявления одно за
другим. "Какой ремонт! Тут непо�
нятно, где завтра наше ЖЭУ лапти
сложит, а вы ремонт просите; кры�
шу бы подлатать к дождям", — от�
крещиваются жилищники от "об�
наглевших" жильцов.

Так они воспринимают всё, что,
по их понятиям, выходит за рамки
срочного и неотложного. Напри�
мер, нормальное асфальтовое по�
крытие во дворах. "Подумаешь,
дорога у них не очень ровная, а
что, на ней фигурным катанием за�
ниматься? Тоже мне министры", —
как�то высказала свое мнение ра�
ботница одного из орловских ЖЭУ,
услышав о подобной просьбе
жильцов.  Да, люди хотят жить в
нормальных условиях, и для этого
они отдают коммунальным служ�
бам немалую часть из своих дохо�
дов.

"Просим  помочь нам в ремонте
тротуара перед подъездами дома
№ 209 по улице Октябрьской в го�
роде Орле, —  обращаются в газе�
ту жильцы дома. — Старый ас�
фальт давно пришел в негодность.
В ямы заливается вода во время
дождя  и не высыхает всё лето. А
так как ям очень много, то под во�
дой оказывается почти весь "тро�
туар", вся дорога возле подъездов.
В дождливую погоду из дома не
выйти — хоть летай.

В четвертом подъезде живет
женщина — ветеран войны, пожи�
лой человек, который просто фи�
зически не может прыгать по этим
лужам, и в такую погоду она вы�
нуждена сидеть взаперти, так как
даже до ближайшей булочной дой�
ти проблематично".

Бьются жители дома № 209 уже
лет пять — и всё, как о глухую сте�
ну. Впрочем, нет. Им отвечают
практически все, к кому обраща�
ются измученные люди. Сначала —
по неопытности — они приходили
с устными просьбами. Со време�
нем стали опытнее. Оставляли
коллективные заявления со всеми
подписями — как и положено. Са�
мое любопытное, что все ответы
были положительные.

Цитируем. Ответ из админист�
рации Советского района: "Ремонт
асфальтового покрытия дворовой
территории дома № 209 по улице
Октябрьской включен в программу
работ по благоустройству на 2005
год".

Ответ из администрации города
Орла: "…определить объемы ра�
бот по асфальтированию дороги и
рассмотреть возможность прове�
дения ремонта в текущем 2006 го�
ду".

Ответ из МУП ЖРЭП: "Асфаль�
тирование по всему кварталу за�
планировано на 2007 год".

Понятно, что обещания таковы�
ми и  остались. А на днях жильцы

получили, видимо,  последнее
письмо: "Ремонт… планом текуще�
го года не предусмотрен и будет
рассматриваться при формирова�
нии плана на 2008 год". Отрезали
так отрезали! Похоже, коммуналь�
щикам тоже надоела игра в "при�
ходите завтра", и они решили из�
менить тактику. Вместо обещаний
— отказ. Но почему именно этому
дому из года в год патологически
не везет? 

— Думаете, этот двор один та�
кой? У нас есть дома в еще более
худшем состоянии, — говорит на�
чальник производственно�техно�
логического отдела МУП ЖРЭП
С.С. Маслаков. — Сейчас мы долж�
ны думать о приоритетных рабо�
тах, в данный момент — это подго�
товка жилья к отопительному сезо�
ну, то есть ремонт трубопроводов,
кровли, проверка всей отопитель�
ной системы.

Асфальт — это самая затратная
статья. Проще дом подготовить к
отопительному сезону, чем проло�
жить 10 метров асфальтового по�
крытия. Я понимаю, что и дороги
возле дома должны быть ровными,
безопасными, красивыми. Но сей�
час есть более важные работы. И
потом, мы делаем то, что в плане
ремонтных работ. Асфальтирова�
ние двора дома № 209 там не за�
планировано.

— Но жильцы этого дома доби�
ваются элементарного уже не пер�
вый год…

—  А вы знаете, что в следую�
щем году вообще всё может изме�
ниться? Скорее всего, жильцы бу�
дут сами выбирать: ремонтировать
дорогу или  красить подъезд, но и
платить будут сами.

Похоже, что коммунальщики с
нетерпением ждут наступления но�
вого года. Может быть, у них со�

здается своеобразное впечатле�
ние о том, что после реализации
жилищно�коммунальной реформы
все затраты лягут на плечи горо�
жан? Не только затраты на содер�
жание домов, но и дворов, улиц,
площадей…

Как нам пояснили в государ�
ственной жилищной инспекции,
вопросы, связанные с благоуст�
ройством города (сюда входит и
асфальтирование  внутридворовой
территории), пока остаются забо�
той городской администрации и
лежат на городском бюджете. А что
будет после Нового года, загады�
вать не стали...

Так что не исключено, что жиль�
цы дома № 209 при нынешних тем�
пах благоустройства города так и
не дождутся нового асфальта в
своем дворе...

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

Фото автора.

Дождёмся ли 
благоустройства?

Почему�то именно такое
сравнение приходит на ум, ко�
гда прогуливаешься по родно�
му городу. Летом Орел хорош
— спору нет. Особенно преоб�
ражается он в августе. В канун
празднования Дня города го�
родская администрация спеш�
но наводит "марафет". Разве�
шивает на мостах цветочные
кашпо с бубенцами, тянет
вдоль тротуаров гирлянды яр�
ких фонариков, латает главные
магистрали города, затягива�
ет балконы и стены домов ку�
мачовыми транспарантами.
Пройтись по центральным ули�
цам вдоль всего этого велико�
лепия очень приятно. Но стоит
шагнуть в сторону окраины,
тут же попадаешь в самое пек�
ло урбанистического апока�
липсиса. Вздыбленный ас�
фальт тротуаров, разбитые
фонари, обшарпанные оста�
новки. Особенно удручающее

зрелище являют собой свалки.
Переполненные мусорные ба�
ки — бич окраины Орла. И за�
биты они донельзя отнюдь не
потому, что на периферии
больше мусорят. Просто
здесь, вдалеке от чиновничьих
глаз, мусорные контейнеры
реже опустошают. "Да уж!" —
скребет пальцем затылок обы�
ватель у переполненного кон�
тейнера и, воровато оглядев�
шись по сторонам, вываливает
содержимое помойного ведра
в двух метрах от контейнера.
Насекомые мгновенно облеп�
ляют добычу, голодные окра�
инные собаки разносят объед�
ки по дворам. 

Такую картину можно на�
блюдать повсеместно — на
улице Васильевской, на за�
дворках больницы Семашко,
за высотками по Московскому
шоссе — везде, куда не ступа�
ла нога чиновника. Разумеет�

ся, люди с подобным положе�
нием мириться не желают.
Почти каждую неделю в редак�
цию газеты приходят жалобы
горожан, уставших от разрухи
и грязи. Самое свежее письмо
пришло совсем недавно от жи�
телей нескольких домов по
Московскому шоссе. Здешние
обитатели возмущены свал�
кой, которая образовалась во
дворе больше месяца назад.
Кто�то из жильцов еще в нача�
ле июля очищал подвал и весь
ненужный хлам аккуратно
складировал на мусорной пло�
щадке. Спецавтотехника зава�
лы разбирать не торопится. А
время идет, куча ширится, из
хлама дворовые подростки
строят "штабы" и "блиндажи",
а ребятишки помладше варят

игрушечный суп в чаше трес�
нутого унитаза… 

А в одном из укромных угол�
ков города чиновничий цинизм
и вовсе достиг небывалых раз�
меров. В самом конце Транс�
портного переулка, прилегаю�
щего к Введенскому женскому
монастырю, мусорные контей�
неры расставлены не где�ни�
будь, а прямо у стены памятни�
ка старины. Захламленная ны�
не часовня когда�то входила в
величественный и красивый
архитектурный ансамбль. Се�
годня в монастырский ком�
плекс входят только Св.�Тих�
винский храм да одна часовня.
Эти строения фасадной частью
смотрят на одну из централь�
ных улиц города, и мусорных
контейнеров здесь не увидишь.

А вот второй уцелевшей часо�
венке, которая расположена в
конце глухой улочки, "повезло"
меньше. Если учесть, что спец�
автотехника заглядывает в ук�
ромные уголки города нечасто,
то можно представить, какую
плачевную картину являет се�
годня собой заброшенная ча�
совенка. Пивные бутылки, пи�
щевые отходы, нагромождение
картонных коробок, отжившие
свой век рваные башмаки… Ка�
жется, еще немного — и мусо�
ром окажется покрыта даже
маковка часовни. 

"Место расположения му�
сорных контейнеров опреде�
ляет в каждом районе район�
ная администрация", — гово�
рит заместитель начальника
по производству управления
коммунальным хозяйством го�
рода Эдуард Коробов. Из чего
можно сделать вывод, что яко�
бы к этому делу горкомхоз от�
ношения не имеет. 

"Проблема с переполнен�
ными мусорными баками су�
ществует давно, — продолжа�
ет чиновник. — Все дело в том,
что количество мусорных кон�
тейнеров в отдельно взятом
жилом комплексе определяет�
ся числом официально пропи�
санных граждан. А у нас, как
известно, в каждом доме коли�
чество проживающих намного
превышает количество пропи�
санных".  Вот так! А нельзя ли
число контейнеров опреде�
лять по фактической потреб�
ности?

А что происходит в частном

секторе... Создается впечат�
ление, что мусор из частных
секторов не вывозится вовсе. 

"Если жители благоустро�
енного сектора города заклю�
чают договор на вывоз мусора,
то жители частного сектора
платить за чистоту и порядок
не желают, — говорит Коро�
бов. — Поэтому контейнеров
там нет, и обитатели частных
домов сваливают мусор где
придется".

Вывод один: в ближайшее
время эту непростую ситуа�
цию вряд ли можно будет пе�
реломить. Со слов зам. на�
чальника горкомхоза Э. А. Ко�
робова, чиновники тоже все�
рьез обеспокоены положени�
ем дел. Сегодня, дескать, в
мэрии ведется большая рабо�
та в этом направлении: пере�
сматривается количество му�
сора, приходящееся на одного
горожанина, в частных секто�
рах сотрудники горкомхоза
призывают нерадивых домо�
владельцев к цивилизованно�
му поведению и т. д. А нам ос�
тается лишь перейти на безот�
ходное существование. Только
как? Может, чиновники научат?

Юлия ГЕРДТ. 

P. S. Пока верстался номер,
часовенку от мусора очистили.
Не мудрено. Ведь накануне мы
призвали чиновников к ответ�
ственности. Горько оттого, что
не начни мы распутывать этот
узел чиновничьей безответ�
ственности, так и стояла бы
часовенка, задыхаясь от мусо�
ра...

Ответственные за безответственность
В середине прошлого столетия у дам в моде

была "бабетта". Сооружалась эта лицемерная

прическа следующим образом. Высоко на

затылке схватывался хвост, а под него

подкалывался "наполнитель". Состоятельные

дамы покупали "наполнители" в специальных

магазинах, а модницы победнее изобретали их

из подручного материала. В ход шли скомканные

капроновые платки, легкие крошечные

консервные баночки из+под джема, вычесанные

и спутанные собственные волосы. В результате

всех этих ухищрений на затылке образовывался

роскошный кок. А что скрывалось под ним, было

совсем неважно.

Полная катастрофа! В последнее время, с каким

вопросом ни обратишься в жилищно+эксплуатационную

службу, в глазах её работников панический ужас. 

СИТУАЦИЯ

8 августа в "Российской газе�
те" и на сайте Общественной па�
латы РФ размещена информа�
ция о том, что начинается прием
заявок на участие в открытом
конкурсе по выделению грантов
некоммерческим неправитель�
ственным организациям (ННО),
участвующим в развитии инсти�
тутов гражданского общества.

Согласно распоряжению Пре�
зидента РФ Владимира Путина
"Об обеспечении в 2007 году го�
сударственной поддержки не�
коммерческих неправительст�
венных организаций, участвую�
щих в развитии институтов граж�
данского общества" № 367�рп от
30.06.2007 г., средства из феде�
рального бюджета были распре�
делены между шестью организа�
циями на проведение конкурсов
социально значимых проектов
среди НКО. Среди них — НП "Не�
зависимая организация "В под�
держку гражданского общества",
общероссийская общественная
организация "Лига здоровья на�
ции", общероссийский фонд
"Национальный благотворитель�
ный фонд", автономная неком�
мерческая организация "Инсти�
тут общественного проектирова�
ния", фонд подготовки кадрово�
го резерва "Государственный
клуб" и международный гумани�
тарный общественный фонд
"Знание".

Получить финансирование из
бюджета смогут некоммерчес�
кие организации, работающие в
шести приоритетных направле�
ниях: по поддержке молодежных
инициатив, по пропаганде здо�
рового образа жизни, занимаю�
щиеся просветительской рабо�
той, социологическими исследо�
ваниями и правозащитники.
Больше всего средств, 400 млн.
рублей, из бюджета выделили на

поддержку организаций, зани�
мающихся помощью малоиму�
щим и социально не защищен�
ным категориям граждан.

Как сообщил первый замес�
титель председателя совета об�
щественной палаты Орловской
области Владимир Сергеевич
Пукаев, наша peгиональная па�
лата берет на себя обязательст�
во своевременно помочь пре�
тендентам на получение грантов
тщательно и своевременно под�
готовить необходимые докумен�
ты.

16 августа в 15 часов в ак+
товом зале Орловской регио+
нальной академии государ+
ственной службы состоится
семинар+совещание, на кото+
рый приглашаются предста+
вители всех НКО и НПО. Они
получат исчерпывающую инфор�
мацию по участию в конкурсе.

Это мероприятие станет про�
должением проведенного 11 
июля общественной палатой Ор�
ловской области информацион�
ного собрания некоммерческих
неправительственных организа�
ций и  "круглого стола", на кото�
рых шел разговор о механизме
распределения государственной
поддержки НКО в 2007 году по
различным направлениям. Тогда
участники собрания задали ряд
вопросов, среди которых были о
возможности участия в несколь�
ких отборочных конкурсах, о вре�
мени начала и условиях конкур�
сов, об оформлении необходи�
мых документов...

По всем вопросам просим
обращаться в общественную
палату Орловской области по
телефону 43+20+32.

Информация доступна на
сайте Общественной пала+
ты Российской Федерации:
www.oprf.ru

Гранты для некоммерческих
организаций
Орловская общественная палата готова помочь
некоммерческим и общественным организациям
получить грант от государства на уставную деятельность.

Главный вопрос, который опе�
ративно должны решить зюга�
новцы: плыть по течению или, от�
казавшись от конформизма, ввя�
заться в бой, делая более сме�
лые ставки и нацеливаясь на луч�
ший результат выборов в Госду�
му?

В партии обозначилось два
лагеря, представители которых
по�разному смотрят на будущее
партии и, естественно, по�разно�
му подходят к проведению изби�
рательной кампании�2007. Про�
тивоположных точек зрения при�
держиваются заместители Ген�
надия Зюганова Иван Мельников
и Владимир Кашин. Напомним:
Мельников изначально куриро�
вал процесс омоложения Ком�
партии, стартовавший пару лет
назад с дозволения Зюганова.

И, заметим, молодая команда
быстро оправдала оказанное до�
верие в ходе последних выбор�
ных кампаний. "Коммунисты
очень неплохо работали на выбо�
рах в Мосгордуму. Осенью у них
была хорошая кампания в Вели�
ком Новгороде, а этой весной
кампания КПРФ была просто ве�
ликолепна, — считает политолог
Александр Кынев. — Благодаря
новым подходам и ярким наход�
кам, нацеленным на привлече�
ние нового электората, в ряде
регионов КПРФ смогла получить
более 20% голосов".

Владимир Кашин — предста�
витель старой номенклатуры в
партии. За его спиной — серьез�
ная сила: молодежь часто вызы�
вала недовольство у региональ�
ных лидеров старшего поколе�
ния, не желавших расставаться с
властью и раздражавшихся, ког�
да молодые политтехнологи при�
езжали учить их вести избира�
тельные кампании. Со временем
региональные конфликты подоб�
ного рода переместились в
центр, и сегодня противоречия
сосредоточились исключительно
в федеральном руководстве
КПРФ. Главный довод Кашина и
его соратника — главы ЦКРК
Владимира Никитина: новые
подходы хоть и эффективны, но
"идеологически чужды" Компар�
тии.

В пылу противостояния ка�
шинцы вспомнили сталинскую
методику и объявили войну троц�
кизму. Цель сторонников идео�
логических чисток — "подвести
под монастырь" приверженцев
Мельникова. Именно под влияни�
ем партийных "традиционалис�
тов"     Центральный комитет
КПРФ недавно на полном серье�
зе предложил регионам подклю�
читься к антитроцкистской кам�
пании, выявляя у себя неблаго�
надежных.

Яблоком раздора стали и ме�
тоды предвыборной борьбы.
Владимир Кашин — сторонник
разного рода символических ак�

ций (как, например, борьба с
НАТО), не имеющих, по убежде�
нию мельниковцев, "никаких по�
литических последствий". Мель�
ников постоянно "заземляет" ка�
шинцев, призывая их решать ак�
туальные проблемы.

В партии ни для кого не сек�
рет, что борьба двух замов Зюга�
нова — это сражение за место
"наследника" лидера партии. Ос�
трота конфликта руководством
партии нивелируется. Некоторые
уверяют корреспондента "НГ":
"Во�первых, Зюганов еще не со�
зрел для того, чтобы расстаться
с партией, а во�вторых, если он и
выберет себе преемника, то не
из заместителей — в последнее
время в партии появилась целая
плеяда молодых и перспектив�
ных секретарей региональных
ячеек: Анатолий Локоть, Влади�
мир Улас, Николай Васильев".

В партии считают Владимира
Кашина сторонником договор�
ной политики с Кремлем. Сегод�
ня такой подход находит порой в
руководстве партии понимание.
Стремлением не обострять отно�
шений с властью можно объяс�
нить, в частности, решение о
том, что экс�губернатор Красно�
дарского края Николай Кондра�
тенко пойдет в Госдуму. Правда,
не от Кубани, а, как сообщают ис�
точники "НГ" в партии, от одной
из региональных групп в Южном
федеральном округе. Это выгля�
дит уступкой "Единой России":
если бы Кондратенко возглавил
список коммунистов в родном
крае, противопоставляя себя
Александру Ткачеву, победа еди�
нороссов в регионе оказалась бы
под большим вопросом.

Нестабильность в руководстве
партии отражается уже и на реги�
ональных ячейках. На прошлой
неделе, к примеру, разразился
скандал на тульской партконфе�
ренции, утверждавшей делегатов
на предвыборный съезд КПРФ.
Часть делегатов покинула засе�
дание. Среди "забастовщиков"
оказался и экс�губернатор член
ЦК КПРФ Василий Стародубцев
(создал в 2004 году прокоммуни�
стический блок "За тульский
край!", фракция которого после
выборов полным составом всту�
пила в "Единую Россию"), и заме�
ститель председателя областной
Думы Виталий Богомолов. Остав�
шиеся в зале решили принять ме�
ры партийного взыскания к недо�
вольным, вплоть до исключения.

В Башкирии и Карелии скан�
далы несколько другого характе�
ра. "Там люди недовольны тем,
что из ЦК Компартии варяги идут
и хотят, чтобы их выдвигали реги�
оны в Госдуму. А регионы их вы�
двигать не хотят", — объясняет
природу конфликтов источник
"НГ" в партии.

Наталья КОСТЕНКО.
("Независимая газета").

Зюганов обзаводится
преемниками

Пока ветераны партии охотятся за троцкистами,
младокоммунисты рвутся в Думу

В КПРФ заканчивается период выдвижения кандидатов на

предвыборный съезд — августовский пленум определит

его дату. Как стало известно "НГ", в последнее время в

партии резко обострились тщательно скрываемые

противоречия. Бурлят споры о дальнейшем пути партии,

звучат имена преемников Геннадия Зюганова на посту

лидера. Конфликт "отцов" и "детей" грозит переменой

декораций в этой старейшей отечественной

политструктуре.

ХЛЕБА 
ВСЕМ ХВАТИТ
Урожай зерна, собранный на Куба+

ни, позволяет забыть об угрозе

хлебного дефицита, которая нын+

че  возникла во многих странах

мира.

Об этом заявил министр сельского
хозяйства РФ Алексей Гордеев, побы�
вавший в минувшую пятницу  в Красно�
даре на краевом празднике урожая.
Почти семь миллионов тонн кубанского
зерна — это рекорд для  засушливого
лета. Такой засухи в регионе не было 60
лет.

Интересно, что, по прогнозу Мин�
сельхоза, к 2014 году, когда в Сочи
пройдут зимние Олимпийские игры,
Россия будет производить уже не около
80 млн. тонн зерна, как сейчас, а все
100. Это позволит нашей стране экспор�
тировать за рубеж порядка 30 млн. тонн.

По последним данным Министерства
сельского хозяйства РФ, неплохие уро�
жайные перспективы и у других зерно�
производящих районов. На 10 августа  в
российские закрома поступило уже 40
млн. тонн зерна. Уже этот показатель на
восемь миллионов тонн выше прошло�
годнего периода.

СУТОЧНЫЕ ВЫРАСТУТ
В СЕМЬ РАЗ
Предельный размер суточных, не

облагаемых налогом на доходы

физических лиц, увеличится с ны+

нешних 100 до 700 рублей за каж+

дый день командировки по Рос+

сии.

Так что в командировки ездить станет
намного выгоднее. 

А вот суточные для поездок за рубеж
будут рассчитывать только в рублях и
выдавать по 2,5 тысячи вне зависимости
от страны назначения. 

Эти нормы содержатся в поправках в
Налоговый кодекс, которые должны
вступить в силу с 1 января 2008 года. 

ПРАВИТЕЛЬСТВО
РАЗРЕШИЛО
ВОССТАНАВЛИВАТЬ
АВАРИЙНЫЕ
ДОМА
2 августа с.г. Правительство РФ

приняло постановление №494 о

внесении изменений в постанов+

ление Правительства РФ от 28 ян+

варя 2006 года №47. В том январ+

ском постановлении определялся

порядок признания помещения

жилым и нежилым, а здания —

аварийным и подлежащим сносу.

До сих пор, если дом признавался
аварийным, он подлежал сносу. Никаких
других вариантов не было. Теперь бла�
годаря поправкам аварийные дома по�
лучат право на вторую жизнь, если, ко�
нечно, состояние зданий позволяет про�
вести их реконструкцию. 

Эксперты считают, что такой подход
вполне оправдан, потому что нередко до
аварийного состояния в нашей стране
доведены здания, представляющие ис�
торическую и архитектурную ценность. А
собственникам будет легче отстаивать
свои интересы — даже если их дом бу�
дет признан аварийным, они смогут на�
стаивать на его восстановлении.

По материалам деловой прессы.


